
В ПОСЛЕДСТВИЯХ рейда будут раз-
бираться суд и Роспотребнадзор. 
Ведь кроме мелких нарушений 
в завед ениях также наш ли алко-
голь, по-видимому, с поддельными 
акцизными марками (всего изъято 
48 литров), и табачные изделия, 
которые тоже вызывают сомнения 
(более 300 упаковок).

Поддельность или подлинность 
акцизных марок предстоит уста-
новить экспертизе. У некоторых 
баров, по сведениям СМИ, отсут- 
ствовала действующая лицензия 
на продажу спиртосодержащей 
продукции – с ними тоже будут 
разбираться защитники прав 
потребителей. 

Впрочем, управление Роспо-
требнадзора по Санкт-Петербургу 
не  смогло назвать ни  единого 

примера, когда бар был закрыт 
из-за нарушений, выявленных 
их службой. 

За последний год такая кара 
обрушилась только на одно заве-
дение – да и то не в Петербурге, 
а  в  Гатчине, где караоке-бар 
закрыли на месяц из-за произво-
димого им шума. При этом, по дан-
ным Куйбышевского суда, на тер-
ритории которого находится Дум-
ская улица, административные 
дела по этим статьям не возбу-
ждались ни разу.

«Хозяева баров понимают, 
чем  они рискуют,  – отметила 
пресс-секретарь администрации 
Центрального района Наталья 
Чачина. – Проблем от «питей-
ной достопримечательности» дей-
ствительно много. Но закрыть ее – 
проблема еще большая. Если бы 
бары арендовали свои помеще-
ния, на них, арендаторов, мог бы 
надавить собственник. Но помеще-
ния давно выкуплены. Собствен-
ники открыли в них бары, потому 
что это выгодно. Как их закрыть? 
На  частную территорию даже 
полиция не сможет попасть».

Как показали итоги рейда, вся 
сила правоохранителей сосредо-
точилась не на бизнесе, а на рядо-
вых потребителях. Если рейды 
будут проходить каждый день, 
то самые отъявленные наруши-
тели начнут обходить Думскую 
стороной и подыщут себе какие- 
нибудь другие бары, где у них 
будет больше шансов остаться 
без внимания полиции. И тогда 
улица начнет терять популяр-
ность. Возможно ли такое, «Пе- 
тербургскому дневнику» разъяс-
нил урбанист Стив Каддинс.

«Закрывают у нас только те 
заведения, которые не соблюдают 
закон, – отметил он. – И правильно 
делают, что закрывают. Форсиро-
вать события, ликвидировать бары 
волевым решением, скорее всего, 
и не удастся, но можно оздоро- 
вить ситуацию постепенно, про-
сто выявляя нарушителей».

Эксперт считает, что  Дум-
ская улица действительно явля-
ется достопримечательностью 
города, но со знаком «минус». 
И о ее «исчезновении» не пожа-
леют даже урбанисты.

40
– примерно такое количество баров и прочих
увеселительных заведений находится в рай-
оне Думской улицы. Такой концентрации больше 
нигде в России нет.

Полиция провела рейд по двум «улицам баров» – Ломоно-
сова и Думской. По итогам составлены протоколы за мел-
кое хулиган ство, распитие алкоголя и прочие нарушения. 
Что теперь ждет место, которое некоторые считают 
достопримечательностью?

Тяжелые думы
Думской улицы
НИНА АСТАФЬЕВА /info@spbdnevnik.ru/

Думская улица – 
во многом уникальное 

для России место 
сосредоточения баров. 

Только вот многие из них 
работают с нарушением 

закона.

ИРИНА ТИЩЕНКО /irina.tishenko@spbdnevnik.ru/

УЖЕ сейчас от полигона на проспекте Космонавтов, 102, 
практически ничего не осталось. Техника вывозит остатки 
мусора и выравнивает землю. На месте бывшей свалки 
планируют пост роить школу на 825 учен иков. Причем 
врио губернатора Петербурга Александр Беглов распо-
рядился ускорить ее строительство. 

В непосредственной близости от несанкционированной 
свалки расположены два корпуса нового детского сада 
на 280 детей. Он должен открыться осенью.

«Очень важно быстро убрать свалку, к 1 сентября, когда 
дети в садик пойдут», – сказал глава города.

В Московском районе есть еще одна несанкциониро-
ванная свалка – на Среднерогатской улице. 

Это территория бывшего предприятия «Самсон». Ныне 
тут построен жилой квартал «Две столицы». Жилищ-
ное строительство вокруг этого участка началось около 
пяти лет назад, и сейчас полигон фактически окружен 
новостройками. 

Александр Беглов распорядился незамедлительно 
начать проектирование ликвидации свалки, чтобы убрать 
ее как можно скорее. При этом на участке есть сложно-
сти – например скотомогильники. «Надо начинать про-
ектирование и все это убирать», – сказал глава города.

В Московском районе врио губернатора также проин-
спектировал ремонт участка улицы Фрунзе от проспекта 
Юрия Гагарина до Варшавской улицы. Здесь приводят 
в порядок асфальт и меняют бортовой камень. Работы 
практически завершены.

Александр Беглов подчеркнул, что Санкт-Петербург 
наращивает темпы дорожного ремонта, в нынешнем году 
на эти работы в общей сложности выделили 7,2 млрд 
рублей. Но, чтобы выполнить указ президента и дове-
сти до 85 процентов количество дорог в нормативном 
состоянии, городу нужно выделять на дорожные работы 
13 млрд рублей.

На Космонавтов 
свалке не место
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На пустыре, где несколько лет портила вид 
свалка, построят школу. Московский район 
отреагировал на поручение главы города, кото-
рый весной побывал в этом квартале.

В 2019 году из городского 
бюджета выделили 2 милли-
она рублей на проектирование 
работ по ликвидации свалки 
на Среднерогатской улице.
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